



Crisis de Gabinete

Renunció el Ministro de Informaciones Hugo Gonzales Rioja

Hugo Gonzales Rioja, Ministro de Informaciones del Gobierno presidido por el General Vildoso, renunció anoche al cargo que había jurado hace siete días, exactamente. Es el primer caso en la Historia del país que un Ministro renuncia antes de asistir a la primera reunión del Consejo de Ministros, la cual se realiza desde esta mañana en el Palacio de Gobierno, sin la presencia del mencionado Secretario de Estado.

Las razones esgrimidas por el ex titular de Informaciones, son de carácter personal y político y fueron explicadas al Primer Mandatario en una carta cuyo texto no nos fue posible obtener. Entrevistado telefónicamente el Ministro Gonzales Rioja manifestó que "en ningún momento he asumido ni pretendido representación política alguna", refiriéndose directamente a una aclaración del

MNR-H [Pazestenssorismo] señalando que ese Partido no había autorizado su presencia en el Gabinete. El ex Ministro subrayó que él había aceptado el Ministerio a título personal. De esta manera, y a una semana de la posesión del nuevo Gabinete del Presidente Vildoso se presenta la primera crisis de gabinete.



MERIDIANO



AÑO II No. 351 LA PAZ - BOLIVIA

LA PAZ, MIERCOLES 28 DE JULIO DE 1982

Depósito Legal No. DL 145-81

EDICION DE 6 PAGINAS - PRECIO \$b. 20

Peligro de guerra civil

LA PAZ, 28 julio (EFE). El Gobierno militar boliviano previno sobre el peligro de que se desencadene una guerra civil en el país, en una aparente advertencia a los partidos políticos para que moderen sus exigencias.

El Ministro del Interior, Teniente Coronel Edgar Rojas, dijo el martes que Bolivia "corre grandes peligros, incluso de un enfrentamiento armado generalizado".

Aunque en sus declaraciones no mencionó a la oposición política, que ha rechazado los planes electorales del régimen, el funcionario pareció aludir al llamado a la unidad nacional en esta "hora de definiciones" e instar a superar los egoísmos.

Mientras tanto el Comandante de la Fuerza Aérea, General Natalio Morales, lanzó una advertencia más clara a los políticos al decirles que los militares no permitirán el desprestigio de la institución castrense.

Los partidos políticos lejos de aceptar la decisión militar de convocar elecciones para abril y entregar el Gobierno el 6 de agosto siguiente a los vencedores de los comicios, exigieron un rápido retorno de los uniformados a sus cuarteles.

La mayoría de las organizaciones se pronunciaron por la restauración del congreso de 1980, mientras algunas pedían celebrar elecciones en sólo cuatro meses y todas coincidían en su repudio al nuevo gobierno militar.

El General Guido Vildoso, que asumió la Presidencia de la República la semana pasada en sustitución del General Celso Torrelío, ha reiterado sin embargo que la Decisión de celebrar elecciones en nueve meses no se reconsiderará.

Por otra parte, uno de los más carismáticos líderes, Víctor Paz Estenssoro, dirigente del Movimiento Nacionalista Revolucionario (MNR), regresó ayer al país y se mostró decidido a apoyar a su principal rival, Hernán Siles Zuazo, para que obtenga una presidencia que por ahora rechaza.

Paz Estenssoro, ex-Presidente de Bolivia al igual que Siles, comprometió el voto de su Partido, segundo en los comicios de 1980, para que una vez restaurado el Parlamento electo se nombre Primer Mandatario a Siles, dirigente de la coalición "UDP" (Unidad Democrática Popular).

La "UDP" ganó las elecciones, pero sólo con mayoría relativa, y, antes de que se decidiera la designación del Presidente, el General Luis García Meza dio el golpe del 17 de julio de 1980, que implantó el actual régimen castrense.



-MINISTRO RENUNCIANTE.- El Ministro de Informaciones, Hugo Gonzales Rioja causó la primera crisis de Gabinete al renunciar anoche, siete días después de su juramento.

Congreso de 1980 se convocará a sí mismo

-Advertencia de las Fuerzas Armadas-

En círculos políticos se considera inminente la auto-convocatoria del Congreso de 1980 cuyos propugnadores se vieron notablemente fortalecidos en las últimas 48 horas con el respaldo del jefe del MNR-H, Víctor Paz Estenssoro, y la adhesión del MIR condicionada a un acuerdo previo para elegir a Hernán Siles Zuazo, y a Jaime Paz Zamora, como Presidente y Vicepresidente de la República, respectivamente.

En 1979, el dirigente comunista Oscar Zamora, ya declaró públicamente que él está facultado para lanzar esa convocatoria.

Esta reactivación política siguió a las declaraciones formuladas ayer por el jefe movimientista Víctor Paz, poco después de su retorno al país. Como se sabe, el veterano político proclamó su apoyo a la convocatoria del Congreso de 1980 por considerar "que no es recomendable ir a nuevas elecciones en un momento de dificultad económica en Bolivia". Reafirmó, al mismo tiempo, su posición favorable a la elección del binomio Siles Zuazo-Paz Zamora por la vía congresal.

ADVERTENCIA

LA PAZ, 28 (ANF). Las Fuerzas Armadas no permitirán que los sectores políticos conquisten el favor popular que no tienen, a costa de la institución castrense, si estos sectores reeditan la anarquía, la institución destina responsabilidades.

El Gral. Natalio Morales Mosquera, Comandante de la Fuerza Aérea Boliviana, hizo esta advertencia en el discurso que pronunció en ocasión del aniversario del Grupo Aéreo 31, al que asistieron los comandantes del Ejército y la Armada, el Presidente Gral. Vildoso e invitados especiales, entre los que se encontraba el Cnl. Luis Arce Gómez.

El Comandante de la FAB, anunció que próximamente en el marco del proceso de institucionalización, se promulgará el estatuto de partidos políticos "con cargo a aprobación legislativa" y que, mientras tanto, tendrá una vigencia eventual. La conformación de la Corte Nacional Electoral, se encuentra en la "etapa de selección adecuada de sus integrantes", añadió el Gral. Morales.

"No importa que la sombra de la duda y la sospecha, se adueñen del ánimo de los conductores políticos al juzgar nuestras intenciones, manifestó, pero tampoco permitiremos que a costa de la dignidad de las FF.AA. quieran conquistar el favor popular que no tienen".



-FELIZ.- Karen Dianne Baldwin, Miss Canadá, en el momento en que era nominada "Miss Universo 1982", en Lima. De 18 años, de Toronto, Ontario, fue seleccionada entre 76 contendientes. [LASER-FOTO AP-LIMA].

Planes de democratización son bien vistos por Reagan

LA PAZ, 28 julio (EFE). El Gobierno estadounidense se mostró ayer su complacencia por los planes del régimen militar de Bolivia, encaminados a acelerar el proceso de democratización del país.

La Embajada de Estados Unidos en La Paz ratificó esta versión y añadió que el gobierno de, Presidente Ronald Reagan, está interesado en proseguir unas "constructivas relaciones" como continuación de las que se desarrollaron con el anterior régimen militar que dirigió el General Celso Torrelío Villa.

Las vacaciones del Embajador estadounidense en Bolivia, Edwin Corr, han coincidido con la crisis del estamento militar boliviano en unos momentos en que, el fantasma de un nuevo golpe de Estado, se cernía sobre la conflictiva vida política.

Según los observadores, los Estados Unidos se han convertido en un país fiscalizador de los gobiernos militares de reciente implantación. Poco después del golpe de Estado del General Luis García Meza, que interrumpió el proceso democrático en julio de 1980, la administración

estadounidense —entonces presidida por Jimmy Carter— decidió congelar sus relaciones diplomáticas y su asistencia financiera a Bolivia.

Largas fueron las gestiones de los regímenes militares para lograr la normalización de los vínculos diplomáticos con la Casa Blanca y que sólo encontraron una salida al instaurarse el Gobierno del General Celso Torrelío Villa, en septiembre de 1981.

Autoridades del Congreso estadounidense criticaron duramente a los gobiernos castrenses y les recomendaron emprender una drástica campaña para erradicar el tráfico de drogas que afecta principalmente a los Estados Unidos.

Medios periodísticos del exterior, principalmente de Estados Unidos y Brasil, implicaron a jefes del régimen militar de García Meza con el tráfico de cocaína, acusaciones que finalmente no prosperaron por falta de pruebas.

La normalización de relaciones entre Bolivia y Estados Unidos estuvo señalada, en su última fase —segundo semestre de 1981— por las presiones estadounidenses encaminadas a que las autoridades bolivianas emprendieran una efectiva lucha contra la producción de cocaína.

Consejeros de la estadounidense "Drug Enforcement Agency" (DEA) asesoran, desde esa fecha, a los responsables bolivianos de la lucha anti-droga con el fin de eliminar la produc-

ción de hojas de coca —producto del que se extrae la cocaína— y, en última instancia, el tráfico de este estupefaciente.

Sin embargo, sectores laborales, empresariales y políticos afirmaron que la normalización de vínculos diplomáticos con la administración Reagan no ha permitido, hasta hoy, una efectiva reactivación de los programas de asistencia económica que ayuden a superar la crisis.

Caso asnal se complica en Ciudad del Vaticano

ROMA, 28 (AP). Un ciudadano brasileño que quiere obsequiar un asno al Papa Juan Pablo II fue hospitalizado anoche por sufrir de agotamiento y extremado nerviosismo, informaron hoy médicos del hospital Regina Margherita en esta capital.

Damiao Galdino da Silva, de 42 años, se había declarado en huelga de hambre en la plaza de San Pedro desde el domingo, en reclamo de que el Papa le permitiera traer a Roma su asno, llamado "Jericar", como un regalo al Pontífice en nombre de los pobres del mundo.

El Vaticano dice que cuando en 1980 el Papa visitó Brasil decidió aceptar el regalo del animal, pero que quería que el asno per-

maneciera en ese país. Fuentes vaticanas indicaron que los 8.000 dólares que costaría enviar el asno a Roma serían mejor utilizados en beneficio de los pobres.

En el hospital se dijo que, a su propio pedido, Da Silva había sido llevado allí a las 23.00 hora local desde la pensión donde se alojaba. "Está extremadamente débil, pero en condición estable", señaló un médico, que agregó que debería permanecer internado por lo menos dos días, y que recibe alimentación en forma intravenosa.

El brasileño dijo ayer a periodistas que quería "conversar" con el Papa durante su audiencia general semanal de los miér-

coles, en la Plaza de San Pedro.

Da Silva, que trabaja como chofer en el Senado brasileño en Brasilia, se veía muy cansado y transpirado en la calurosa tarde de ayer, poco después que regresara de una reunión con el Embajador de su país ante la Santa Sede, Antonio Correa do Lago.

Tras ofrecerle algún dinero el diplomático le pidió que regresara al Brasil, pero Da Silva se negó y dijo que se quedaría aquí hasta que sus exigencias fueran satisfechas.

Un grupo en la ciudad septentrional de Alba, que anualmente organiza una carrera de asnos, dijo que cuidará al animal en cuestión si el Papa decide aceptarlo como regalo.

Cayó de 3 mil metros

HALIFAX, julio (ANSA). Un paracaidista canadiense sobrevivió, aunque con graves lesiones en la espalda, a una caída desde tres mil metros.

Charles Amiraull, 25 años, participaba en Halifax (Nueva Escocia) en una exhibición de paracaidismo ante cuatro mil espectadores. Inmediatamente después de su lanzamiento, el paracaidista

principal se abrió mal inutilizando además el paracaidas de reserva. Amiraull precipitó entonces en caída libre desde tres mil metros, estrellándose contra el suelo en un jardín del centro de la ciudad. Ante la sorpresa general el joven fue hallado vivo, aunque con una lesión en la columna vertebral que no es tan grave, según se comprobó posteriormente como para provocarle una parálisis.

CAMIONES RENAULT

RENAULT
Vehículos Industriales

DISTRIBUIDOR:

CORAL
Corporación Automotriz Ltda

Santa Cruz telf. 41444 La Paz telf. 356132
Cochabamba telf. 23261